

こんにちは

白子の議会

です

第156号

令和7年2月6日

編集発行

千葉県白子町議会

☎0475(33)2169



- ⌚ <特集>二十歳のつどい・小学校再編にむけた活動 2・3ページ
- ⌚ 令和6年第4回定例会(12月13日～12月19日) 11議員が一般質問 4～9ページ
- ⌚ 自己評価と抱負 10・11ページ
- ⌚ 編集後記 12ページ



ひとつ夢が叶うなら？

- お金持ちになりたい
- 白子町に大きな家が欲しい
- 白子町に駅が欲しい
- 白子町にスーパーが欲しい
- 時間が欲しい

今後の目標は？

- 学校教諭になって白子町に帰ってきたい
- 大学を卒業・就職して親を安心させたい
- 国家資格をとり手に職をつけて白子町に還元したい
- 計画性をもって行動し楽しんでいきたい
- おもちゃ会社を経営し白子営業所をつくりたい
- いろいろな事に挑戦したい



二十歳のつどい

「夢」「町への思い」

～拝啓はたちの皆さんへ～

1月12日（日）に青少年センターにて「二十歳のつどい」が開催され、今年は90名の皆さんにこの日を迎えてもらいました。おめでとうございます。

今回は二十歳という節目を迎えた皆さんに「夢」「目標」「町への思い」をお聞きしました。



編集委員会より

インタビューにご協力いただき、ありがとうございます。はつらつとした皆さんに出会い、無限の可能性を感じました。

今回の皆さんのご意見をしっかりと町政に反映できるよう、今後とも議会活動・議員活動を進めていきます。

インタビュー

前田充浩／大塚貴充

未来へつなぐ 小学校再編にむけた活動



中学校敷地内で検討

二十歳を迎えた皆さんも
通っていたはずの小学校。

小学校再編に関し、未来へ
つなぐ教育環境を求めて町議
会の調査特別委員会では、各
種調査を実施しながら小学校
再編に関する議論を進めてい
ます。

現地調査や意見交換を 実施



町教育委員会との意見交
換、白子中学校敷地の現地調
査、議員間での協議・検討、
長南町での事例検討などの結
果、白子町の未来を担う子ど
もたちのため、小学校再編に
は検討の余地があると判断し
ました。

主な提言内容

● 小学校の統合時期は令和10年4月にこだわらず、今後とも議論を継続し、結論を急ぐべきではない。

● 新たな学校の位置等は、白子中学校の南校舎と体育馆の間ではなく、プール側（敷地の西側）を検討すべきで、更なる議論を進め検討すべきである。

● 遊具を配置したグラウンドやプールの設備改修などにより、敷地内全体で子どもたちの教育環境の充実を徹底し、全ての共用施設の安全性確保に十分留意すること。

● 学童保育の運営や施設整備は、統合小学校開校までには必ず対応すること。

● 保護者の送迎による混雑緩和や登下校の安全確保のため、早急に周辺道路の整備や渋滞対策を実施し、児童生徒の安全安心と地域住民の生活環境に配慮すること。

● 小学校統合準備委員会（仮）は保護者や地域の意見を十分に反映できる体制とし、適宜その状況を公開・公表すること。



令和6年12月13日(金)から19日(木)までの7日間で、令和6年第4回
白子町議会定例会を開催しました。

本会議では、人権擁護委員や教育長、補正予算などが決まりました。
一般質問では、11人の議員が町政を質しました。



12/13

※議会だよりの一般質問は議員作成の原稿を基に作成しています。

一般質問の詳細は町ホームページ

(左右のQRコードでご覧いただけます)でご確認ください。



12/19

宗島理仁
議員



スポーツを核とした
まちづくり

青少年スポーツの
活性化と充実を

問 町でのスポーツ及び文化
の振興を図るとともに子ども

の夢とチャレンジ精神の育成
に資するため、支援の充実を
すべきと思うが見解を伺いま
す。

全ての子供たちが
スポーツを楽しむ環境に

答

町内の小中学生が各種大
会で優秀な成績を収めた場合、
教育委員会から優秀選手へ表

彰状を授与し、併せて記念品
に代わるクオカードを贈呈し

フードリボン
プロジェクト

包括連携協定を結び
普及を

問 こども食堂を補完するこ
とができるフードリボンプロ
ジェクトに官民連携で取り組
み、普及していくべきだが見
解を伺います。

広報紙、ホームページ、
SNSを活用
「認定こども園」

飲食店にとどまらず、
様々な業態のお店でフードリ
ボンが利用できるよう情報発
信をし、プロジェクトの推進
を図っていきます。



飲食店内の
フードリボン

ています。

「フードリボンプロジェクト」
☆お腹いっぱいご飯を食べ
て、大人に見守られて、元気
に外を駆けまわる☆そんな光
景がすべての子どもたちに
とって当たり前のものである
よう、子どもたちの「今日の
一食」を支えるのがフードリ
ボンプロジェクトです。

教育・保育を一体的に行う
施設で、いわば幼稚園と保育
所の両方の良さを併せ持つて
いる施設です。認定こども園
には、地域の実情や保護者の
ニーズに応じて選択が可能と
なるよう多様なタイプがあり
ます。なお、認定こども園の
認定を受けても幼稚園や保育
所等はその位置づけは失いま
せん。

一
高
山
隆
議員



社会福祉協議会との連携は

多額の補助金と

職員の派遣は適切か

問 町から社会福祉協議会へ

補助金の交付や職員の派遣を
しているが、適切か伺います。

おもに人件費に充てられており、令和5年度の補助金額は3千154万7千886円です。協議会の職員は8名、町派遣職員2名の10名で運営されています。

答 社会福祉協議会との連携については、事業の実施状況・実施結果など定期的に報告を受けており、相互の協力が必要な事業は両者で協議し対応するなど、町と社会福祉協議会の連携は図っています。補助金は適正に交付され、



夢サロン



給食サービス

正夫
議員

小学校再編は

小・中学校のエリア設定・校舎位置と交通渋滞緩和策を

問 小学生・中学生の学習活動が適正な関係が保てるエリアの設定・校舎位置の考え方・統合による交通渋滞緩和策について伺います。

答 統合後の小学校は中学校敷地内に設置し、小中一貫教育を推進したい。施設一体型と施設の配置については、今後検討を重ねます。保護者送迎用駐車場の確保と渋滞緩和策は、今後各課と連携し、統合準備委員会で協議します。

他に「学童保育施設併用の考え方」「新校舎・体育館の災害時避難施設としての設備対策」について伺いました。



関小学校

統合予定の小学校



南白亀小学校



白潟小学校

秋葉広行
議員



**将来の保育所を
どの様に考えるのか**

**3保育所の統合や認定こ
ども園への移行は?**

問 3小学校を統合し、次は
保育所をどの様にするか早急
に考えなければなりません。

町総合計画では保育所施設
の整備を重要な施策と掲げて
いますが、認定こども園への
移行等どう考えているか伺い
ます。

**検討段階だが迅速かつ
丁寧に取り組む**

答 保育士の確保、処遇改善
や施設の老朽化等様々な問題
があります。統合とこども園

への移行は、検討の段階だが
喫緊の課題です。



南白亀保育所



関保育所



白潟保育所

前田充浩
議員

**令和7年度予算の町政
運営に対する取り組み**

**石井町長が示した重点的
な取り組み**

問 令和7年度予算において、
石井町長が指示をされた重点
的に取り組む事業について、
また町政運営に対する基本姿
勢について伺います。

**基本方針に沿った予算編
成の取り組み**

答 人口減に起因する歳入
一般財源の減少等への対応と
して、歳入確保策の一層の拡
充及び、すべての抜本的な見
直しを図り、持続可能な行財
政運営基盤を確立します。

人口減少対策に予算を



信 良 井 酒
議 員



町有施設の現状と今後

旧南白亀保育所跡地の活用は

問 旧南白亀保育所跡地の現在の利用状況と、将来的な活用方法をどのように考えるか伺います。

答 若者定住を図るため有効的に活用

答 行政財産として土地の一部を貸出していますが、今後は分譲地として造成工事を行う予定です。公募対象者や価格等は、協議検討します。

アクア健康センターの現在の状況と、今後の土地建物の有効活用をどのように考えるか伺います。



旧アクア健康センター

充 塚 貴 大
議 員

町長選挙に向けて

進退を問う

問 5月25日に町長選挙が行われますが、石井町長の進退について伺います。

立候補を表明

答 町長選挙に立候補することを表明します。

課題解決・公約実現には、道半ばであると考えていますので、もう一期かじ取り役を務めさせていただきます。

スーパー・マーケット誘致の進展が見られたのか伺います。

問 スーパーマーケット誘致の進展が見られたのか伺います。

答 状況は芳しくなく進展はありません。買い物弱者支援対策として、交通事業者と公共交通の町外輸送の実現について、協議を進めるとともに、福祉タクシー券の増額を新年度予算に計上する予定であり、今できることの最善策を打つてまいります。

買物弱者支援を

問 旧白子荘と、隣接する旧白子荘跡地の活用は

他に「旧労災リハビリ跡地の活用」について伺いました。



今 滋 則
議 員



自転車の役割拡大に向けた安全対策

道交法改正後の周知、教育、対策は

問 11月の道路交通法改正の周知及び交通安全教育をどのように行っているのか。また、自転車通行帯の設置の考えがあるか伺います。

ホームページに掲載

答 周知方法はホームページに掲載しています。教育については、各学校とも毎年、警察、交通安全協会が交通安全教室を実施しています。

今後、新設や拡幅する道路については、車道混在型の整備を検討します。



車道混在型の道路



小学校での交通安全教室

備を検討します。

効果的な白子町のブランディング化は

観光分野の中心として

問 地域資源である白子温泉の有効活用をどのように考えているか伺います。

白子温泉の有効活用は

地域資源の活用を

大多和 正之
議 員



問 町長のSNSの管理状況と、任期中に提案した地域経済の活性化やイメージ向上に向けたプランディングにおける実績を伺います。

町主体イベントはなし

答 私のSNSは、自分や他の方が行っています。

答 観光分野の中心として、これからも大いに期待しているところです。

また、白子温泉を町民へ周知するため、温泉桜まつり期間に町民入浴無料サービスを計画しています。



地域おこし協力隊企画の夏祭り

各種イベントに変わる地域活性化を

町の資源を利用し稼ぐ力を
引き出す

答 この法人は利益の追求を行なう法人ではありませんが、地域づくり法人として地域の「稼ぐ力」を引き出すと共に、活性化に繋がる活動をしています。

特別交付税を活用し、運営

その他「町政運営」について
て伺いました。

プロモーション白子
その役割は?

問 10月7日に設立された一般社団法人プロモーション白子の役割と、これから運営方法について伺います。

「行ってみたい町」になろう

大多和秀一
議員



白子町の観光資源

週末は釣り人で賑わう
自然公園の前川



新鮮で美味しい野菜を販売する
農産物直売所「ひまわり」

に当たります。

市川隆子
議員



海岸公園の整備を



自然公園の使用禁止ブランコ

整備の進め方は

問 海岸公園の遊具は撤去されても新設されず、削金側のシャワーも古く排水も悪い状況が続いています。公園整備の進め方について伺います。

教材費の負担軽減を

県への要望を継続する

答 整備は県が行い、町は指定管理者として委託費内での管理に努めています。

今後も、県に修繕要望を継続して行っています

努めている

負担が重くならないよう努めている

答 文部科学省からの通知で「保護者負担が過重にならないよう留意すること」と示されており、町でも家庭の負担が重くならないよう努めているところです。

軽減に向けての取組みは

問 物価高騰が続く中、教材費の負担を工夫して軽減できるよう取組めないか伺います。

議長

梅澤 英夫

自己評価

議長という立場で多数の会議に尽力しています。課題の買物困難対策に取り組みました。

今後の抱負

買物困難解決のため、引き続き精肉・鮮魚の流通について取り組みます。



議員就任から1年が経過しましたが、私達の活動はいかがでしょうか。
今回は、1年間の自己評価と今後の抱負について掲載します。
地域の方の声をかたちに：これからも議員一丸となつて頑張ります。

自己評価と抱負

大曾和秀一

自己評価

小学校の再編をはじめ、町の課題について確かな歩みを求めて、多くの提言ができました。

今後の抱負

観光地域づくり法人始動に期待、唯一無二の町づくりに頑張ります。



市川 隆子

自己評価

物価高騰の中、子育て支援の1つとして求めていた学校給食費無償化が実現しました。

今後の抱負

地域の方の声を聴き、住民のくらしや福祉の充実に努めます。



宗島 理仁

自己評価

不妊治療の助成、英検の補助、しらかた防災の丘の備品の充実と地域に根差した活動をしてきました。

今後の抱負

子育て世代の代表として、皆さんとの声を大事にこれからも頑張ります。



酒井 良信

自己評価

自治会、住民の皆様方の要望、陳情等は十分な役割を果たしたと思います。

今後の抱負

イベントの復活で、町民が集まるまちづくりを目指します。



秋葉 広行

自己評価

農業基盤整備や休日部活動の社会移行に取り組みましたが、学べば学ぶ程未熟な点に気付きました。

今後の抱負

小学校の複式学級を避けるべく、努力を続けていきます。



高山 隆一

自己評価

地域プロジェクトマネージャーと共に玉ねぎ粉末加工に挑戦しました。次は缶詰加工に挑戦します。

今後の抱負

白子町の産業発展のため、白子バイパスの早期開通に努力します。





副議長

大夕和正天

自己評価

子育支援対策の一環として学校給食費無償化への取組みと、地域住民の方々の声の実現に努めました。



今後の抱負

子育て支援の充実と、高齢者に優しい環境づくりに取り組みます。

今関勝巳

自己評価

町の産業である農業・観光の振興発展のために努めました。



今後の抱負

将来を担う子供たちが安心安全に暮らせる町づくりを目指します。

大夕和正之

自己評価

1年間4回の定例議会で一般質問を行い、開かれた議会を目指し、町民目線で活動を行いました。



今後の抱負

安全なくらしを守り、教育、福祉、産業振興を推進します。

長島 誠一

自己評価

議員同士の連携・議論を深め、より良い議会を目指しました。また農業の維持・発展を研究しました。



今後の抱負

少子化を踏まえた、持続可能な産業振興に努めます。

今井 滋則

自己評価

海岸や地域の清掃活動を積極的にを行い、町をきれいな環境に整える事で犯罪抑制に取り組みました。



今後の抱負

地域住民の声を聴き、安全に暮らせる白子町のために行動します。

大塚貴充

自己評価

一般質問で町政運営を問うとして町長に副町長不在や議会との対話の重要性の核心に迫りました。



今後の抱負

結婚支援事業に取り組み、縁結びのしきけづくりに力を注ぎます。

前田充浩

自己評価

ベンチやカーブミラー・ガードレールの設置など、地域住民の要望を実現できるよう活動しました。



今後の抱負

町民の方が安心・安全に住めるよう、防災・減災に取り組みます。

令和6年第4回議会定例会 議案審議結果一覧

《賛成：○ 反対：× 欠席：欠 留権・退席：退》

*議長は裁決に加わりません。

議案番号	上程された議案等	議席番号	議員名													
			1 審議結果 大塚貴充	2 前田充浩	3 秋葉広行	4 高山隆一	5 長島誠一	6 今井滋則	7 大多和正夫	8 議長 梅澤哲夫	9 宗島理仁	10 酒井良信	11 今関勝巳	12 大多和正之	13 大多和秀一	14 市川隆子
承認第1号	専決処分事項の承認を求めるについて(令和6年度白子町一般会計第4回歳入歳出補正予算)	承認	○	○	○	○	○	○	○	-	○	○	○	○	○	○
承認第2号	専決処分事項の承認を求めるについて(訴えの提起について)	承認	○	○	○	○	○	○	○	-	○	○	○	○	○	○
質問第1号	人権擁護委員の推薦につき意見を求めるについて	適任と認める	○	○	○	○	○	○	○	-	○	○	○	○	○	○
同意第1号	白子町教育委員会教育長の任命につき同意を求めるについて	同意	○	○	○	○	○	○	○	-	○	○	○	○	○	○
議案第1号	損害賠償の額の決定及び和解について	可決	○	○	○	○	○	○	○	○	欠	-	○	○	○	○
議案第2号	千葉県市町村総合事務組合を組織する地方公共団体の数の減少及び千葉県市町村総合事務組合規約の変更に関する協議について	可決	○	○	○	○	○	○	○	○	欠	-	○	○	○	○
議案第3号	白子町一般職の職員の給与等に関する条例等の一部を改正する条例の制定について	可決	○	○	○	○	○	○	○	○	欠	-	○	○	○	○
議案第4号	白子町特別職の職員の給与及び旅費に関する条例の一部を改正する条例の制定について	可決	○	○	○	○	○	×	○	欠	-	○	○	○	○	×
議案第5号	白子町重度心身障害者の医療費等の助成に関する条例の一部を改正する条例の制定について	可決	○	○	○	○	○	○	○	○	欠	-	○	○	○	○
議案第6号	白子町ひとり親家庭等医療費等の助成に関する条例の一部を改正する条例の制定について	可決	○	○	○	○	○	○	○	○	欠	-	○	○	○	○
議案第7号	令和6年度白子町一般会計第5回歳入歳出補正予算について	可決	○	○	○	○	○	○	○	○	欠	-	○	○	○	○
議案第8号	令和6年度白子町国民健康保険事業特別会計第3回歳入歳出補正予算について	可決	○	○	○	○	○	○	○	○	欠	-	○	○	○	○
議案第9号	令和6年度白子町介護保険事業特別会計第2回歳入歳出補正予算について	可決	○	○	○	○	○	○	○	○	欠	-	○	○	○	○
議案第10号	令和6年度白子町ミニティ・プラント事業特別会計第2回歳入歳出補正予算について	可決	○	○	○	○	○	○	○	○	欠	-	○	○	○	○
議案第11号	令和6年度白子町ガス事業特別会計第2回歳入歳出補正予算について	可決	○	○	○	○	○	○	○	○	欠	-	○	○	○	○
発議案第1号	議会議員の議員報酬及び費用弁償等に関する条例の一部を改正する条例の制定について	可決	○	○	○	○	○	×	○	欠	-	○	○	○	○	×
発議案第2号	白子町議会の個人情報の保護に関する条例施行規程の一部改正について	可決	○	○	○	○	○	○	○	○	欠	-	○	○	○	○

皆さんには白子町公式ウェブサイトで「町議会」のページをご覧になったことがありますか？

議会だよりに掲載しきれない情報がたくさん載っています。

是非こちらもご覧ください。



編集後記

議会広報をわかりやすく、読みやすい広報紙にするために、紙面改革を行っています。

具体的には、特集記事の創設、1ページ当たりの段落を減らし、文字を大きく見やすくしました。また、写真の数を増やし、いわゆる「見せる議会広報」を制作していく、読者の理解の深化を強く志向し、親しまれる広報誌を委員が力を合わせ取り組んでいます。

従来の「定例会の報告」から、住民の代表機関である議会がいま何を焦点化し、発信すべきかを重視していきます。そして、「民意の反映」が議決機関たる議会の使命であることを鑑み、皆さんの声がどのように政策に反映されているのかを伝えることをめざし、これからも取り組んでまいります。

宗島 理仁